



Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales

Ciudad de México, 27 de junio de 2024

INAI/164/2024

La CEPAL y la Red Académica de Gobierno Abierto reconocen al INAI por el proyecto Sociedad Abierta

- El proyecto Sociedad Abierta promueve el conocimiento de los conceptos de apertura gubernamental y transparencia entre las y los jóvenes universitarios para potenciar su involucramiento en los asuntos públicos y la utilización de información para la mejora de su calidad de vida.
- “Tenemos la oportunidad de construir puentes que nos permitan trabajar de manera más directa con la ciudadanía”, afirmó Adrián Alcalá Méndez, Comisionado Presidente del INAI.

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) recibió el Reconocimiento a las Buenas Prácticas Académicas en Estado Abierto y Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible por el proyecto Sociedad Abierta. El reconocimiento lo entregan la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y la Red Académica de Gobierno Abierto (RAGA).

El proyecto Sociedad Abierta es impulsado por el INAI y el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (InfoCDMX) con el objetivo de promover el conocimiento entre las juventudes universitarias de México sobre temas como apertura institucional, transparencia proactiva, acceso a la información y protección de datos personales.

El proyecto Sociedad Abierta incluye las Semanas Universitarias por la Transparencia, que son jornadas de socialización en Instituciones de Educación Superior en las que participan los institutos locales que integran el Sistema Nacional de Transparencia (SNT). Como resultado del proyecto se ha colaborado con más de 50 Instituciones de Educación Superior, se han recorrido 26 entidades federativas y se ha contado con la participación de más de 17,000 personas pertenecientes a la comunidad universitaria.

Este reconocimiento de la CEPAL y la RAGA al INAI se entregó durante el Primer Congreso Internacional de Estado Abierto y Gobernanza en Costa Rica, que se realiza del 26 al 29 de junio. Es la segunda ocasión en la que se entregan los reconocimientos.

El INAI se ha planteado como objetivo aportar a la reconstrucción de la confianza ciudadana en las autoridades y en la democracia, para construir un Estado Abierto que dé resultados a la ciudadanía, dijo el Comisionado Presidente, Adrián Alcalá Méndez, en un mensaje en video enviado para la apertura del congreso.

“Tenemos la oportunidad de construir puentes que nos permitan trabajar de manera más directa con la ciudadanía, demostrando así la utilidad de los mecanismos democráticos de participación en la vida pública”, afirmó.

El objetivo de este reconocimiento es destacar las contribuciones significativas en el ámbito académico que promueven la transparencia, la colaboración y la participación ciudadana en línea con los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Jaime Cerdio Moisés, Director General de Gobierno Abierto y Transparencia del INAI, recibió el reconocimiento en representación del Pleno de este Instituto y del InfoCDMX.

En la entrega del reconocimiento al INAI participaron Alejandra Naser, representante de la CEPAL; Marianela Rojas Garbanzo, rectora adjunta de la Universidad Nacional de Costa Rica (UNA); Cielo Morales, directora del Instituto Latinoamericano y Caribeño de Planificación Económica y Social (ILPES) de la CEPAL, y José Luis Ros-Medina, secretario ejecutivo de la RAGA.

[Ver fotografía](#)